

Office BELLE

ABONNEMENT

Payable d'avance, par an... \$3,
de do quatre mois... 1.00
de do un mois... 0.25
Edt. Hebdomadaire, par an... 1.00

LE CANADA

JOURNAL QUOTIDIEN

ANNONCES

Première insertion, par ligne... \$0.10
Tous les jours... 0.05
Trois fois par semaine... 0.04
Une fois la semaine... 0.03
A long terme, conditions spéciales

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICITÉ, Propriétaire

"RELIGION ET PATRIE"

F. MOFFET, Secrétaire de la rédaction et administrateur

LE CANADA

Ottawa et Hull, 19 Sept., 1884

QUESTIONS DU JOUR

L'ANNEXION DE LA JAMAÏQUE

La présence à Ottawa, hier, de M. Michel Soloman, membre de la législature de Jamaïque, et ses entretiens avec sir John A. Macdonald et des autres ministres donnent un regain d'actualité au projet que carrent plusieurs députés dans la législature de la Jamaïque de faire entrer cette île dans la confédération canadienne.

M. Soloman dit que sir John A. Macdonald et les autres membres du cabinet n'ont voulu se prononcer en aucune manière sur le projet d'annexion, ni même dire que le gouvernement pourrait prendre plus tard le projet en considération s'il lui était soumis d'une manière officielle par le gouvernement de la Jamaïque, M. Soloman n'agissant dans la présente occurrence sans aucune mission officielle.

M. Soloman a donné des détails intéressants sur la Jamaïque. Il dit qu'il serait à l'avantage des deux pays que cette annexion eut lieu. La Jamaïque recevrait en franchise les bois, le poison et autres produits du Canada, tandis que de notre côté nous admettrions en franchise le sucre, le café, le rhum, les cocos et autres produits de la Jamaïque. Cette île exporte actuellement pour \$2,500,000 de sucre, \$900,000 rhum, \$700,000 de café et \$600,000 de fruits de toute sorte.

Les exportations totales de la Jamaïque se montent à \$30,000,000 par année, et ses importations à \$32,000,000. Si le projet d'annexion se réalisait, la Jamaïque au lieu d'acheter son blé et ses farines des Etats-Unis, les achèterait du Canada, ainsi que plusieurs autres produits que la Jamaïque n'a pas.

Le Toronto News a dit un jour que la population de la Jamaïque était composée pour le plus grande partie de nègres ignorants et que sir John ne favorisait l'annexion de cette île que comme un moyen de se maintenir au pouvoir à l'aide de ses votes dans l'avenir. C'est examiner la question à un point de vue bien étroit et qui va bien au Toronto News. Mais les faits contredisent cette insinuation.

Sir John n'a pas fait connaître de désir de faire entrer la Jamaïque dans la Confédération, et si la population de cette île est composée en grande partie de nègres, ces nègres ne sont pas moins instruits ni moins industrieux que la généralité des habitants d'autres pays civilisés.

D'après M. Soloman, les dépôts dans les caisses d'épargne sont de \$1,400,000 et il y a des banques à deux sous qui ont \$20,000 en dépôt. Il y a dans l'île 10,566 franc tenanciers qui possèdent un acre de terre et moins, et 28,302 possédant de 1 à 5 acres.

Il y a aussi, tout comme en Canada, des sociétés d'assurance, des maisons d'éducation, etc. Br. J. d'après M. Soloman, les deux pays gagneraient à l'annexion. La population de l'île est favorable au projet.

On se prépare à Soré à faire une des plus belles réceptions à sir Hector Langvoyn.

Il y aura présentation d'adresse, discours, banquet, feux d'artifices, illumination, etc.

COLONISATION

Le Dr Duhamel se rendra à Buckingham, lundi prochain, le 22 pour rencontrer M. le curé Labelle, M. Benoit, député de Chambly, et plusieurs autres personnes intéressées à la colonisation de la vallée de l'Ottawa, et de là se rendre jusqu'au canton Kiamika, situé à 100 milles sur la rivière du Lièvre.

Le but de ce voyage est de conduire plusieurs colons qui vont s'établir dans ce nouveau canton où il y en a déjà quelques uns de rendus depuis le printemps; de choisir un lot pour bâtir une chapelle et planter une croix. Le Dr Duhamel veut aussi voir par lui-même les travaux de colonisation qu'il est nécessaire de recommander au gouvernement de faire dans cette importante région. Nous souhaitons un heureux et agréable voyage à ces amis de la colonisation.

LE COLLÈGE D'OTTAWA

Trois mois ont passé depuis le jour où Mgr Smeulders a béni la première pierre de la nouvelle aile de ce collège, et déjà cette immense structure s'élève fièrement au-dessus des constructions environnantes. La science chrétienne affirme ainsi ses droits au milieu du commerce, de la politique et de l'industrie, et les catholiques d'Ottawa ont tout lieu de s'en féliciter.

Tel qu'il est avec cette nouvelle addition, le collège d'Ottawa présente une façade de 350 pieds de longueur et trois ailes de 140 pieds sur 50. C'est l'une des plus vastes institutions du Canada, qui en compte déjà de si belles et de si grandes.

Les nouvelles constructions seront affectées aux classes du cours classique, au logement des professeurs et à l'établissement d'un musée. Il y aura aussi dans l'aile une salle académique, capable de contenir deux mille personnes. Au troisième se trouveront les cabinets de physique, de chimie et de géologie. Grâce au zèle dévoué et intelligent du révérend Père Gendreau, dont le passage à Saint-Hyacinthe a laissé tant d'améliorations, il est à croire que rien ne manquera de ce qui peut favoriser le développement moral et matériel des élèves.

En voyant ces rapides progrès des institutions catholiques dans le Haut Canada et dans la capitale fédérale, nous ne saurions nous défendre d'un mouvement de joie bien sincère. C'est l'avenir qui se joue à l'heure présente, l'avenir des générations qui s'élèvent et par elles l'avenir du pays. Nous sommes particulièrement heureux des succès obtenus par les R. P. Oblats d'Ottawa, et des hautes approbations qui leur sont prodiguées, parce que, en face des établissements de nos frères séparés, ils ont compris qu'il fallait donner aux catholiques une éducation scientifique à la hauteur de la culture littéraire. Far là, en effet, et par le cours commercial, ils ont ouvert à un grand nombre des positions tout aussi influentes et plus lucratives que la pratique de la médecine ou que celle du droit. Avec leur nouveau local, ils pourront faire le bien sur une plus large échelle, et ils le feront.

MAGOG

La filature de Magog fait des merveilles. Bien qu'elle ne soit en opération que depuis une couple de mois, cependant elle a pu envoyer à l'exposition plus de 253 patrons et d'échantillons qui sont remarquablement beaux. La compagnie tient continuellement en opération dans cette manufacture, quatre machines à imprimer, et offre un choix sur 25,000 coul'urs et 1,100 patrons. Les résultats et les succès obtenus jusqu'à ce jour sont très satisfaisants.

M. l'abbé M J B Proulx, cidevant du collège de Sainte-Thérèse, est nommé chapelain de la prison des femmes, en remplacement de M. l'abbé Z. Délinelle, qui est nommé chapelain des Frères de la Charité, à la Longue-Pointe.

SERVICE TELEGRAPHIQUE

LE CHOLERA

Naples, 18--Il y a une diminution marquée, dans le nombre de cas de choléra et de décès.

On fait encore brûler une grande quantité de soufre pour purifier l'atmosphère.

Marseille, 18--Il y a eu durant les dernières 24 heures, 30 décès du choléra, dans le sud de la France.

Rome, 18--Une démonstration populaire a eu lieu à Spezia en faveur de l'abolition du cordon militaire et sanitaire autour de la ville.

A Peschiano, la populace est très excitée. Elle croit que les remèdes donnés aux cholériques étaient empoisonnés.

Les médecins ont été reçus à coups de feu dans toutes les maisons où ils se sont présentés.

Des soldats ayant voulu rétablir l'ordre ont été forcés de se retirer devant une grêle de pierres et de balles et de se défendre avec leurs armes.

A Naples, de minuit à dix heures, mercredi matin, il y a eu 132 nouveaux cas et 46 décès.

LA GUERRE DU SOUDAN

Cairé, 18--Le khédive Nubar Pacha et sir Evelyn Baring ont reçu cha-un du général Gordon une dépêche identique, datée de Khartoum le 25 août.

Voici ce que dit cette dépêche: "J'attends les troupes anglaises afin d'évacuer la garnison. Envoyez moi Zebehr. Donnez lui un salaire annuel de £8,000. Je rendrai le Soudan directement au khédive. 20,000 turcs sont arrivés. Si les rebelles tuent les Egyptiens, vous serez responsables du sang répandu. J'ai besoin de £300,000 pour payer mes soldats. Mes dépenses quotidiennes se montent à £1,500.

D'ici à quelques jours, je m'emparerai de Berber où j'ai envoyé le colonel Stewart, le colonel Power et le consul français avec des troupes et des Bazi Bazoucks qui après y avoir demeuré quinze jours, brûleront la ville et reviendront à Khartoum. Le colonel Stewart se rendra alors à l'équateur via Dongola pour amener la garnison qui est en cet endroit. Je ne crois pas les rapports disant que le Mahdi s'en vient. J'espère que les habitants du Soudan le tuent. Si les troupes turques viennent, elles devront passer par Dongola et Kassala. Vous devrez leur donner £300,000.

Résumé Télégraphique

CANADA

Le chef de police de Montréal, est à la recherche d'un nommé Charles Seymour, un lâche qui a déserté sa femme et sa famille, à New York, le 22 du mois dernier. On soupçonne qu'il est en cette ville.

Le montant du détournement opéré par M. Hébert, ex gérant de la banque de Saint-Hyacinthe, ne s'éleva pas plus qu'à \$23,000.

ETATS-UNIS

On craint de nouveaux troubles dans la vallée de Hocking; les mineurs deviennent exaspérés.

M. E. D. Moillia, consul italien est disparu. Sa famille est dans l'alarme.

Lillie Ohle, âgée de 17 ans, qui s'était enfuie avec Wm. Vanhouver, âgé de 46 ans, est de retour chez son père, à Stapleton R. I.

Les négociations relatives au traité de commerce entre l'Espagne et les Etats Unis promettent d'aboutir bientôt.

Le steamer anglais Dart, parti de Rio Janeiro à destination de New-York et Londres a fait naufrage près de Santos. L'équipage et les passagers ont été sauvés.

La bouillière de la fabrique de cidre de Volell, Rossil et Fordikers, à Morton, Ill., a fait explosion hier soir. Trois hommes ont été tués et deux autres mortellement blessés.

Jennie Trump a tenté à Blackburg, Virginie; de tuer Floyd Woolmine, planteur, qui l'avait séduite sous promesse de mariage. Elle fit feu plusieurs fois. Tous deux ont été arrêtés.

B. G.

ABANDON DU COMMERCE DE DETAIL

GRANDE VENTE

1 SEMAINE SEULEMENT 1

LUNDI, 15 SEPT.

COUVERTES EN LAINE, la paire: \$1 25, \$1 50, \$1 75, \$2 00, \$2 25, \$2 50, \$2 75, \$3 00, \$3 50, \$4 00, etc., etc.
TOILES A NAPPES, la verge: 18c, 20c, 25c, 30c, 35c, 40c, etc.
COTONS & TOILES A DRAPS, la verge: 18c, 20c, 25c, 30c, 35c, 40c, etc.
SERVIETTES, la pièce: 3c, 4c, 5c, 7c, 10c, 12 1/2c, 15c, etc.

BRYSON, GRAHAM & Cie., 152 et 154, rue Sparks.

& CO.

GRANDE VENTE

SACRIFICE

Effets d'automne et d'hiver

Manteaux, Etoiles à Pardessus, Velours, Pluches, Soies, Rubans, etc.,

Chapeaux Garnis et Nus,

30 cents dans la Piastre

EXTRAORDINAIREMENT BAS

Mercredi, 20 Aout,

A. Woodcock,

39, RUE SPARKS.

ABANDON DU COMMERCE DE DETAIL

Nous avons décidé de discontinuer notre commerce de détail de marchandises sèches et nous offrons aujourd'hui tout notre assortiment à un

IMMENSE SACRIFICE

Notre Vente a Sacrifice

Le stock s'élève à \$75,000, et il faut qu'il parte.

RUSSELL, GARDNER & CIE., 66 & 68 Rue SPARKS.

AVIS AUX ENTREPRENEURS.

DES SOUMISSIONS cachetées, comprenant les plans et devis, adressées au sous-secrétaire des Travaux Publics, portant respectivement les inscriptions suivantes: (1) "Soumission pour appareil de chauffage, bureau de poste de Trois-Rivières, P. Q."; (2) "Soumission pour appareil de chauffage, bureau de poste de Sherbrooke, P. Q."; et (3) "Soumission pour appareil de chauffage, bureau de poste de Cornwall, Ont." seront reçues à ce bureau jusqu'à VENDREDI, le 19 d'OCTOBRE prochain, pour le parachèvement des travaux susdits.

Les soumissionnaires doivent se rappeler que les soumissions doivent être faites sur les formules imprimées et signées par les soumissionnaires mêmes. Chaque soumission doit être accompagnée d'un chèque de banque accepté payable à l'ordre de l'honorable Ministre des Travaux Publics, égal à cinq pour cent du prix de la soumission, et ce chèque sera confisqué si le soumissionnaire refuse de signer le contrat lorsqu'il en sera requis, ou s'il ne complète pas l'ouvrage qu'il aura entrepris. Le chèque sera remis à ceux dont les soumissions n'auront pas été acceptées. Le Ministère ne s'engage à accepter ni la plus basse, ni aucune des soumissions. Par ordre, F. H. ENNIS, Secrétaire. Ministère des Travaux Publics, Ottawa, 8 septembre 1884.



Chemin de Fer Canadien du Pacifique

DIVISION D'EST. L'ANCIENNE LIGNE TOUJOURS EN AVANT Ligne Courte ENTRE OTTAWA ET MONTREAL Arrangements d'été commençant Lundi, 11 Aout 1884.

Table with 5 columns: Train Name, Direction, Departure Time, Arrival Time, and Notes. Includes 'Laisse Ottawa', 'Arr. à Montréal', 'Laisse Montréal', 'Arrive à Ottawa'.

O'ELEGANTS CHARS PALAIS sont attachés aux trains de vitesse entre Ottawa et Montréal.

La nouvelle ligne entre Ottawa, Toronto et l'Ouest, ouverte le 11 août 1884: L'Express du jour quitte Ottawa à 12.15 pm " Arr. à Toronto à 10.00 pm " du soir quitte Ottawa à 11.35 pm " Arr. à Toronto à 8.45 am " du jour quitte Toronto à 9.00 am " Arr. à Ottawa à 6.55 pm " du soir quitte Toronto à 7.40 pm " Arr. à Ottawa à 4.50 am

Connections à Smith's Fall, pour Brockville et le chemin de fer du Grand Tronc; aussi pour le chemin de fer Utica and Black River et ses nombreuses connections pour le sud et l'est. Connections à Toronto pour tous les points à l'ouest, sud-ouest et nord-ouest. Pour les billets, le prix du passage, les sièges dans le char-salon, la table du départ des trains pour le haut de l'Ottawa et tous les autres stations locales et autres informations concernant les passagers s'adresser au bureau des billets.

42 RUE J. ELGIN, G. W. HUBBARD, Assistant-Agent-Général des Passagers, ARCHER BAKER, Surintendant-général, W. C. VANHORNE, Vice-Président.